
CONSIGLIO ITINERANTE 
Campagna di ascolto sul territorio 

3° INCONTRO 
GROTTAGLIE. 08.02.2010 

Sala Consiglio Comunale 
 

VERBALE DELL’ASSEMBLEA 
 
In data 08 febbraio 2010, alle ore 19.00, presso la Sala del Consiglio Comunale del comune di Grottaglie 
(TA), si è svolto il 3° CONSIGLIO ITINERANTE sul Territorio del Nuovo Consiglio dell’Ordine degli Architetti, 
Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori della Provincia di Taranto. 
Interessati all’incontro i Comuni di: 
CAROSINO, FAGGIANO, GROTTAGLIE, MONTEIASI, MONTEMESOLA, MONTEPARANO, 
ROCCAFORZATA, SAN GIORGIO JONICO. 
 
In rappresentanza del Consiglio erano presenti gli architetti: Pietro Dione (Presidente), Barbara Bilucaglia 
(Vicepresidente) Antonella Carella (Vicepresidente), Massimo Prontera (Segretario), Cosimo De Roma 
(Tesoriere). 
 
Presenti all’incontro i colleghi: 

• Giovanni Manigrasso, Carmela Rossellini, Cosimo Protopapa, Ciro intermite, Antonio Lassainato, 
Antonio Campanella, Angelo Nuzzo, Saverio Liuzzi, Giovanni Narracci, Vincenzo Cavallo, Salvatore 
De Summa, Antonio Trani, Ciro Masella, Antonio Fanigliulo, Sabrina Monaco, Giovanni D’Amuri, 
Anna Caterina Cavallo, Alfonso Manigrasso, (GROTTAGLIE) 

• Domenico Corona (MONTEIASI) 
• Michele Sciroccale, Antonio Fernando Borsci, Pietro Lonoce (SAN MARZANO) 
• Roberto Di Maggio (SAVA) 
• Vincenzo Rubino (SAN GIORGIO J.) 
• Antonio Massa (MARTINA F.) 
• Antonio Laghezza (TARANTO) 

 
Presente all’incontro anche l’assessore ai Lavori Pubblici del Comune di Grottaglie avv. Ottavio Orlando. 
 

• Dopo i saluti di rito dell’Assessore ai LL.PP., il presidente Arch. Pietro Dione introduce i lavori della 
serata, spiegando ai presenti le motivazioni dei Consigli Itineranti nei territori della Provincia di 
Taranto. Si tratta di una campagna di ascolto delle problematiche che vivono gli iscritti nel proprio 
territorio, finalizzata a reperire tutte le informazioni utili per avviare una azione più incisiva nei 
confronti delle amministrazioni locali in difesa della nostra categoria professionale. L’Arch. Dione, 
unitamente agli altri componenti del Consiglio presenti all’incontro, illustra ai presenti il progetto di 
istituzione della Fondazione dell’Ordine degli Architetti PPC della Provincia di Taranto, le 
Commissioni già istituite e quelle di prossima istituzione, i prossimi corsi di formazione e 
aggiornamento professionale in corso di organizzazione, l’istituzione dei rappresentanti d’area nei 
vari Comuni della Provincia.  
 
Aperto il dibattito sono stati diversi gli interventi dei presenti tra i quali:  

• l’arch. DE ROMA pone il problema delle nuove competenze per le opere in cemento armato e la 
necessità di una giornata di formazione su questa tematica;  

• l’arch. MASELLA propone che la Fondazione attinga dagli iscritti le competenze per le docenze nei 
corsi di formazione di prossima istituzione;  

• l’arch. MASSA illustra il corso di bioarchitettura in corso di organizzazione con l’Inbar (durata 120 
ore Bioarchitettura + certificazione ambientale. 4/5 mesi, costo €. 1000,00 circa. Con ulteriori 40 
ore, grazie ad un accordo tra Inbar e Sacet, si potrà ottenere anche l’abilitazione per la certificazione 
energetica);  

• l’arch. BILUCAGLIA, approfittando della presenza dell’assessore ai LL.PP., introduce l’argomento 
dei Nuovi Protocolli prestazionali redatti dal CNAPPC, ricorda la posizione del Consiglio Nazionale 
sui contratti dei LL.PP. in relazione alle offerte con ribassi anomali, ricorda inoltre come il CNAPPC 
abbia preso posizione per alcune classi di concorso per i colleghi insegnanti; 

• l’arch. INTERMITE chiede che l’Ordine organizzi qualcosa per le nuove norme relative alle opere in 
C.A. in base alle nuove normative antisismiche; 

• l’arch. DIONE informa che si organizzerà una giornata di aggiornamento con il dirigente del Genio 
Civile 



• l’arch. MASELLA chiede quali comuni della provincia di Taranto abbiano nominato a tutt’oggi 
l’esperto paesaggista. Inoltre pone il problema dello Sportello Unico del Comune di Grottaglie e 
della qualificazione dell’Ufficio Tecnico;  

• l’arch. NARRACCI informa che allo sportello Unico del Comune di Grottaglie le pratiche consegnate 
sono tutte complete; 

• l’arch. CARELLA ricorda l’importanza della partecipazione ai lavori delle commissioni per poter 
partecipare con più competenza ai tavoli istituzionali in difesa della nostra categoria; 

• l’arch. FANIGLIULO è dubbioso circa l’utilità di questi incontri con il Consiglio dell’Ordine. L’Ordine 
è assente e ignorata a tutti i tavoli istituzionali. Gli architetti devono crescere culturalmente. Propone 
l’organizzazione di convegni di altro livello. 

• L’arch. D’AMURI plaude al Consiglio per i consigli itineranti. E’ necessaria una maggiore 
partecipazione degli iscritti. La rivista dell’Ordine è inadeguata. Necessario modificare la sua linea 
editoriale; 

• L’arch. PRONTERA ricorda come la partecipazione di tutti gli iscritti permetta non solo di essere 
presenti a tutti i tavoli con più competenza e qualità, ma anche di poter organizzare al meglio tutte 
le attività che all’Ordine vengono chieste. La verità però è che la partecipazione degli iscritti alle 
attività dell’Ordine è piuttosto scarsa. Il caso della Rivista è emblematico. Dopo ripetuti appelli alla 
partecipazione, nessuno o quasi ha espresso la volontà di collaborare; 
L’arch. MANIGRASSO ritiene importanti questi incontri perché sono un modo per conoscersi tra 
colleghi. Gli interventi che si fanno come architetti sono sempre a titolo personale e mai come 
categoria; 
 
Nel corso del dibattito è emersa da parte dei colleghi di Grottaglie la necessità di costituire una 
Associazione degli Architetti di Grottaglie, per poter svolgere un ruolo più incisivo sul territorio. 
Nei prossimi giorni i colleghi dei comuni presenti nomineranno il proprio rappresentante del 
Comune e lo comunicheranno all’Ordine. 

 
 
 
L’incontro si è concluso alle ore 21.00. 
 
 
 

Il segretario 

(Arch. Massimo Prontera) 

Il Presidente 

(Arch. Pietro Dione) 

 


